

**UNIVERSITAS ESA UNGGUL  
FAKULTAS ILMU – ILMU KESEHATAN  
PROGRAM STUDI ILMU KEPERAWATAN  
SKRIPSI, SEPTEMBER 2014**

DONI WARAS LAKSANA  
(2009 – 33 – 010)

**“HUBUNGAN DUKUNGAN KELUARGA TERHADAP HARGA DIRI  
KLIEN ULKUS DIABETIKUM DI PUSKESMAS GROGOL PETAMBURAN  
JAKARTA BARAT”**

Xi + 7 Bab + 97 hal + 17 tabel +2 Skema +7 Lampiran

**ABSTRAK**

**Latar Belakang :** Dukungan keluarga adalah sikap, tindakan, penerimaan keluarga terhadap anggota keluarganya yang sakit dan berfungsi sebagai sistem pendukung bagi anggota keluarga dimana orang yang bersifat mendukung selalu siap memberikan pertolongan jika diperlukan sehingga dapat meningkatkan harga diri klien ulkus diabetikum agar selalu memiliki hidup yang produktif.

**Tujuan :** Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi hubungan dukungan keluarga terhadap harga diri klien ulkus diabetikum di Puskesmas Grogol Petamburan Jakarta Barat.

**Metode Penelitian :** Metode penelitian menggunakan *deskriptif corelasi* dengan *cross sectional*. Populasi dalam penelitian ini adalah pasien dengan ulkus diabetikum dalam kurun waktu tiga bulan terakhir (Maret, April, Mei) yang tinggal di daerah binaan Puskesmas Grogol Petamburan Jakarta Barat. Teknik pengambilan sampel ini adalah *purposive sampling* sebanyak 43 responden. Analisa data untuk univariat dengan menggunakan distribusi frekuensi, bivariat dengan menggunakan *chi square*.

**Hasil Penelitian :** Sebagian besar responden usia 40 – 50 tahun (50,0%), jenis kelamin wanita (73,8%), memiliki pendidikan terakhir SMA (64,3%), mendapat dukungan keluarga (57,1%), dan memiliki harga diri tinggi (73,8%). Hasil uji statistik menunjukkan terdapat hubungan dukungan keluarga terhadap harga diri klien ulkus diabetikum di Puskesmas Grogol Petamburan Jakarta Barat ( $p < 0.05$ ).

**Simpulan :** Disarankan agar keluarga dapat meningkatkan pola komunikasi dan hubungan interpersonal sehingga dapat memahami kebutuhan emosional, instrumental, informatif, dan penghargaan yang dapat membantu anggota keluarga yang sakit dalam menghadapi penyakitnya.

Kata kunci : Dukungan Keluarga, Harga diri, Ulkus Diabetikum.

Daftar pustaka : 39 (2001-2011)